
 

 

 

 

                                   

 

 

令和４年度の活動を振り返って 

《学年委員》 

今年度の学年委員は、仕事量が多く１年通して忙しい印象でした。原因としては、以前は厚生委員で行っていたベ

ルマーク集計が学年委員の活動になったこと、カーテン洗濯や窓拭きといった係の仕事である項目の事前準備(計画や

お手紙作成、配布等)があったこと、コロナ禍でのふれあい祭りが初開催だったことなどがあげられます。ですが、ふ

れあい祭りの催事を本部の方々で考えて下さりとても助かりました。ふれあい祭りの準備には本部の方にもお手伝い

に来校して頂いたり、学年委員会の皆様がとても協力的だった事もあり、大きなトラブルもなく他の係の活動も３月

の窓ふき係を最後に活動を終える事が出来そうです。感謝の気持ちでいっぱいです。 

手探りの状態でスタートしたこともあり、係の仕事を委員で分担しませんでした。一年間が終わろうとしている今、

把握して分担しておけば良かったと思います。そうすれば、皆さんの集まる回数を、もう少し減らせたと思います。

また、ふれあい祭りは子供達に少しでも楽しんでもらえた結果になったのではないかと思う反面、今年度は小規模開

催ではありますが関わる方々と連絡・報告が不十分だったと思っています。 

来年度、ふれあい祭りが以前のような規模での開催に戻る場合は、今年度の仕事量では、負担が大きいと思います。

ふれあい祭りの規模に応じてですが、学年委員の仕事内容を再検討する必要があるかと思います。ふれあい祭りの準

備に専念できる環境が望ましいです。 

 

《広報部》 

ここ数年は「こうのやま」前期号の発行が１０月でしたが、今年度は前期号：７月、後期号：３月の発行となりま

した。その為、前期号の準備を４月の全体会後すぐに取りかかり、慌ただしい準備となりましたが、印刷業者が昨年

度から変更となったことで、デザインも含めて業者さんが作成して下さり、写真の増減や構成の変更等にも対応頂け

たので、PC 担当者の負担が減り、助かりました｡ 

また、校外学習においては、学校から写真をご提供頂けることで取材回数が減ったことも大変助かりました。 

メンバーの皆さんが、お仕事をされている中での作業となるため、ほぼ LINE での打ち合わせとなりました。どうし

ても LINE だけのやり取りですと消極的になりやすく、仕事量にも差が出てしまう為、特に誌面の構成や写真選び等に

おいては、集まって意見交換をしたり、分担したり、タイムスケジュールを確認したり、協力体制を整えて進めてい

くことが必要だったと反省しております。 

広報部では、１２名中２名の方が運動会直前まで連絡がつかず、分担をどのようにするか等、不安な状況がありま

した。先生方や本部役員さんにご協力頂いたおかげで、無事揃って活動することができましたが、今後、同様な状況

にならない方法をご検討頂けると有難いと思います。 

「こうのやま」作成にあたり、先生方、本部役員の皆様に沢山のご協力を頂き、ありがとうございました。３月発

行の「こうのやま」を無事に皆様のお手元にお渡しできるよう、最後まで頑張りたいと思っております。 
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～ 第６回運営委員会 令和５年３月２日（木）開催 ～ 

運営委員会便り    



《地区委員》 

１年間を通して感じたことは、毎月の旗振りをしていて、子供たちの元気に登下校する姿にパワーをもらったこと

です。「おはようございます。」「さようなら。」に対してもしっかりと返事が返ってきました。 

また、委員の親子を通して、PTA の看板を知り、危ないところを感じてもらえているなと思いました。委員同士もう

まく連絡を取りながら、お休みなどで旗振りが出来ない場合でもカバーしながら活動できました。 

一部情報共有ができていなく、トラブルになりそうなことがあったので、次年度にはその点を共有して、トラブル回

避につなげていければと思います。 

行事での本部へのお手伝いがある場合には、委員への仕事量の平等の振り分けがあるので、早めに連絡を取りあい、

お知らせがほしいです。 

また、ふれあい祭りにおいて、以前のような形(通常通り)で行われる場合、地区委員はバザー担当で、手作り品販

売、寄贈品販売の２つを担当することになっています。地区委員は毎月の旗振り、運動会の看板設置、撤去、年２回

の学区内看板点検と 1 年通して活動しています。バザーが行われた場合、仕事量が少し多いかと思います。３年間バ

ザーが行われていないため、資料のみの引き継ぎになります。行われた際、戸惑うことが多々あるかと思いますので、

ご考慮いただければと思います。 

 

《選考委員》 

引き継ぎで渡されたファイル２冊分の資料を見ても，まず何をいつからやればよいのか等を理解するまでに、かな

り時間がかかりました。実際にやってみて、その時・その場でどうしたらよいのか分からなくなり、常に手探りの状

態でした。次年度の方のために、分かりやすい引き継ぎ書を作ろうと思います。 

今回選考委員をやってみて、立候補の少なさにとても苦労しました。本部役員は１度の経験でお子さん全員分の経

験になると言っても、やはり大変なイメージ（実際大変ですが）があります。学年委員に関しても同様なので、PTA

活動についても、もっと理解してもらう必要があるのかと思いました。 

選考委員の人数について、長・副だけで出来てしまうことが多く、他の８名の方に来ていただいて作業したのは３

回程度でした。その３回に毎回来られる方と仕事を休めないから来られないという方がいて、うまく割り振って仕事

（作業）をしていただきました。 

全部で１０名必要だったのか？５名だとどうなるのか？役員選考と委員選考で２組に分かれればよかったのか？そ

の年のメンバーにもよると思いますが、どのやり方が良いのか分かりませんでした。 

 

《会計監査》 

会計監査の仕事につきましては、比較的滞りなく進められたと思います。 

要望に関しましては、年間活動報告書の備考に運営委員会の出席は２回とありますが、同時に委員全体会の出席の

回数を載せた方が分かりやすいと思います。また、PTA 役員のグループ LINE 等がある場合には、やはり監査係も入っ

ていた方が助かる場面もあるので、全役員加入として頂いた方が良いかもしれません。 

 

  



《少年指導員》 

パトロールでは、地域の少年指導員の方や他の中学校・小学校の先生と情報交換をする事ができました。通学路や

天王台駅周辺の街灯や公園整備等も確認し、子どもの安全を改めて考える良い機会になりました。 

コロナ感染拡大に伴い、中止していた研修も今年度は少しずつ行えるようになり、１２月の千葉県警察本部防犯視

察（体調不良の為、欠席）や農芸学院（先方のコロナ感染拡大の為、中止）はどちらも参加予定でしたが不参加にな

り、残念でした。 

２年間の任期でしたが、パトロールの時間は夕方の１７:００～１９:００の間で１時間～１時間半位でしたので、

仕事をしていても無理なく参加でき、良い経験が出来ました。 

 

《ＰＴＡバレーボール部》 

部員の人数が少なく、あまり活動できませんでした。 

８月に大会がありましたが、人数が少ない為、我孫子中、三小、二小と合同で参加しました。 

靴箱のところにも案内があるので、もしやりたい方や、やっている方がいれば声をかけていただければと思います。 

令和５年度は大会が２回あり、今のところ開催予定です。 

 

☆新入部員募集 活動毎週土曜 PM３：００～５：００☆ 

 

《本部》 

日頃より、PTA 活動にご理解ご協力賜りまして深く感謝申し上げます。 

右も左もわからない中、校長先生、教頭先生、教職員の皆様、委員の皆様、保護者の皆様に助けて頂き、こんな温

かい方々の中で子ども達が成長していることにとても感激しております。 

今年度は、ふれあい祭りを３年ぶりに開催し、子ども達の笑顔が沢山見られたことを本当に嬉しく思いました。こ

れも学年委員さんを中心に素晴らしいお祭りを企画してくださったおかげです。本当にありがとうございました。 

１年間ＰＴＡを経験させていただいて、もう少しこうした方が子ども達の笑顔が増えるな！と感じる部分もありま

したので、次年度に向けて高野山小学校の子ども達の笑顔が増えるＰＴＡ活動を考えていきたいと思います。 

 

今年度の学校、PTA 本部打ち合わせ・運営委員会は、６回（5/12、7/14、9/15、11/17、1/19、3/2）開催しました。 

来年度の本部役員・各部委員が無事決定致しました。至らぬ点もありましたが、皆様ご協力有難う御座いました。 

 

ご多用中にも関わらず PTA活動にご協力いただきまして心より感謝申し上げます。 

１年間有難う御座いました。 

今後も、PTA活動にご理解、ご協力賜りますよう、何卒よろしくお願い申し上げます。 

 


